



Ökologisch-Demokratische Partei

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 11.11.2016

Antrag

Haushalt der Landeshauptstadt München: Was haben wir gespart?

Dem Stadtrat werden die Ergebnisse des interfraktionellen Arbeitskreises Haushalt zusammenfassend dargestellt. Welche Einsparungen für den Stadthaushalt, in absoluten Zahlen und in Prozent des Haushaltes konnten vereinbart werden? Wie verteilen sich diese Einsparungen auf die einzelnen Referate? Auf welche Großprojekte soll die LH München auf Vorschlag des Arbeitskreises verzichten oder welche Großprojekte sollen nur in abgespeckter Form realisiert werden?

Begründung

Die Ausgaben der Stadt München wachsen in den letzten Jahren rasant an. Trotz Rekordeinnahmen wird es in den kommenden Jahren immer schwieriger einen ausgeglichenen Haushalt vorzulegen. Dabei sind geplante Großprojekte die sich auf einen zweistelligen Milliardenbetrag summieren noch gar nicht berücksichtigt. Der Oberbürgermeister hat deshalb einen interfraktionellen Arbeitskreis Haushalt einberufen, mit dem Ziel, Einsparpotenziale zu erheben. Die Sitzungen sind inzwischen beendet. Im gegenwärtig vorgelegten Haushaltsentwurf sind Einsparungen, die auf den Arbeitskreis zurückgehen nicht vorhanden oder zumindest nicht erkennbar. Es gilt daher darzulegen, ob und gegebenenfalls welche Einsparungen vereinbart wurden, bzw. als möglich erachtet wurden und wann diese in kommende Haushaltsentwürfe eingearbeitet werden sollen. Im Übrigen drücken auch nicht beschlossene Einsparungen politische Interessenlagen aus und sollten daher öffentlich kommuniziert werden.

Tobias Ruff (ÖDP), Sonja Haider (ÖDP)